
1 

 

第２回庄内町立図書館協議会 会議録 

 

開催日時  令和元年９月２５日（水）午後７時００分 開会 

                  午後８時３０分 閉会 

 

開催場所  庄内町立図書館 ２階自習室 

 

出 席 者  出席委員  ５名  小野寺姫、仲條一志、信夫幸、舘林由美子、安藤一雄 

欠 席 者  欠席委員  ２名  信夫幸、奥山洋子 

事 務 局  社会教育課   課長 上野英一 

庄内町立図書館 館長 渡曾晃 

庄内町立図書館 主査兼係長 佐藤晃子 

庄内町立図書館 主任 横田祥子 

 

議事日程 

 

１ 開会（図書館長） 

   普通の年度であれば年度途中の協議会の開催は無いが、今年度は図書館整備の大きな事業があり、その経過報

告についてお話をさせてさていただくということでこの会を設けさせていただいた。皆さんからも忌憚のないご

意見をお伺いしたのでよろしくお願いしたい。 

 

２ あいさつ  

   図書館協議会委員長  

    先日、山形新聞に佐藤幸徳中将について掲載されており、資料が庄内町立図書館蔵
ぞう

ということで、うちの

図書館には「こういうものがあるんだ」と町民をはじめ、多くの方が知ったかと思う。こんなに歴史的な素

晴らしいものがこの図書館にあるということ、そういう役割ということを改めて知った。 

今日はメインとして図書館整備について、いよいよ形が見えて来たということなので、今日は様々なご意

見をよろしくお願いしたい。 

 

３ 報告事項 

  （１）庄内町立図書館整備事業について 

     ≪経過概要報告：社会教育課長≫ 

     ≪経過詳細補足説明：事務局≫ 

 

委員長  暫時休憩します。 

 

委員長  再開します。 

 

  （２）その他 

     ・第三次子ども読書活動推進計画について 

      ≪館長説明≫ 



2 

 

       第三次の大きな重点目標は「家読
うちどく

」。家庭や地域で読書をする習慣を定着させたい。これまで一次二

次で８年間取り組みをして、学校や保育園、幼稚園、子育て支援センターと子どもが関わる施設で

は、かなり取り組みをして来て充実してきている。今度は地域や家庭の方に広げて行きたい。 

       地域となると、読み聞かせボランティアの方に協力や家庭においてはＰＴＡの協力が不可欠であ

り、あるＰＴＡでは親子読書の取り組みを進めてくれているところもある。「家読」という表現は使っ

ていないようだが、「家読」をさらに全町的なものにしていきたいというのが大きな目標である。令和

元年から令和５年まで５箇年の計画だが、目標を掲げているので出来る所からが一歩ずつ固めて行き

たい。皆さんからもご理解とご協力をお願いしたい。 

 

４ その他 

  ・庄内町読書感想文コンクールについて 

   ≪館長説明≫ 

    これまで図書館事業として継続して来た読書感想文コンクールだが、学校の諸事情により、庄内町の小中

学校の校長会で、読書感想文コンクールの今後の方向性を協議し、「廃止の方向で図書館としても考えて貰い

たい」という話があった。図書館としてもこれまで継続して来たものがひとつ途絶えることになる訳だが、

意向を尊重し、校長会の要請に添う形で図書館主催による読書感想文コンクールは今年度で最後にしたいと

考えている。委員の皆さんからもご理解いただき、事業を廃止についてご承知おきいただきたいと思いご報

告させていただいた。 

 

  ・第 39回山形県図書館研究大会（庄内町立図書館協議会委員研修）の参加について 

   ≪事務局≫ 

    出席の有無について確認。 

 

５ 閉会 


